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应制止合资企业变相抽资现象

胡少先）（浙江省财政厅

当前，个别中外合资企业存在投资者变相抽回

资本的现象。其手段一是通过 “预付货款”科目，

以预付购货款的名义，把银行存款汇至投资方：二

是通过 “其他应收款”科目，以投资方向企业借款

名义，把合资企业的银行存款“借走”。这种做 法，

不仅违反了会计处理的真实性和客观性原则，而且

也与中外合资企业法有关规定相悖，应当引起有关

部门的重视。

意见与建议
应加强对学校集资

资助款的管理

朱曙光江苏省镇江市丹徒县教师进修学校

目前，许多中小学校通过多种渠道、 利用各种

方法取得了一些资金， 其中有集资款、资助款等。

这些资金用于弥补教育经费的不足，为发展教育事

业起了一定的作用。但这些资金在使用和管理上存

在一些问题。如有的用于讲排场，吃吃喝喝，乱发

财物，组织职工游山玩水等，在社会上造成不良影

响。建议各级主管部门加强对学校集资、 资 助款的

管理，学校的财务部门也应将集资款、资助款作为

本单位预算外资金管理，列入预算外收 入 科 目 核

算。要制止违反财经纪律的开支，把集资款，资助

款真正用于为办学服务。

意见与建议如此做法不足取

孙明秀河南省南阳地区审计局

我们在财务检查中发现，在推行住宅商品化过

程中，有的国营企业单位以“商品流通费一租赁费”

名义，分期付款购置住房，而不通过固定资产帐户

进行核算。 我认为这种做法是不足取的。一、购置

住房应有有关部门的 许 可 手 续；二、购置住房以

“租赁费”列支，加大了费用，扩大了成本，隐瞒了

利润，偷漏了应交国家的各项税收；三、违反了会

计核算的准则。企业购置住房，应同时增加固定资

产和固定基金。

意见与建议关于委托代销商品帐务

处理的一点建议

李国盛）（四 川省财政厅

委托代销商品的帐务处理方法有两种：一种是

委托方作销售处理，受托方作购销处理；另一种是

委托方作销售处理，受托方不作购销处理。我认为

采用第二种比较合理。因为受托方收到代销商 品，

既不是为了自身销售（而是帮委托方销 售），也没

有通过结算支付购进商品款项， 从而取得商品 所有

权。在代销商品出售之后， 货款的所有权 也仍属委

托方；代销方只取得一定的附营业务收入、 也就是

手续费收入。受托方的所得，对委托方来说， 只不

过是商品流动费的支出。

意见与建议应加强国库券的管理与核算

单体荣江苏省连云港市东山发电厂计财科

目前，不少企业在国库券的管理和核算方 面存

在一些问题。如有的单位因管理人员失 职，未能及

时向银行办理换兑手续，影响企业的资金周转；有

的单位因保管不善，使票券丢失或霉烂损坏，造 成不

应有的损失。为此，提出两点建议：1.国库券应设

明细帐户核算，可以按年度造册登记，即将单位的

国库券按券面额、按号码、 按认购年度造册并记入

明细帐户。2.应有专人保管国库券，定期与帐 簿进

行核对，做到帐、 券、 号码三相符。每年按财政部

公布的号码，及时向当地银行兑换本金 与 利息，并

做好本金与利息的帐务处理。

意见与建议建议各地会计学会开办财

会书刊阅览室

辛玉祥徐州市塑料工业公司

会计人员学习理论知识和进行学术研究，需要

大量阅读专业理论书籍和期刊，但是，一般城市图

书馆由于规模和经费所限， 财会方面的 书刊不多，

期刊更少，财会人员学习和研究有诸多不便。会计

学会是会计人员自己的组织，应该帮助解决 这一问

题。同时，会计学会作为学术团体，都有一定数量

的财会专业书籍和相互交流的内部期刊，也有这个

便利条件。因此，建议各地会计学会 积 极 创 造 条

件，开办财会书刊阅览室， 定期开 放，供财会人员

借阅。
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